Die Deklination der Substantive

(Akkusativ – Склонение существительных в винительном падеже)

Nominativ (именительный) – wer, was? (кто, что)
Genitiv (родительный) – wessen? (чей)
Dativ (дательный) – wem? (кому, чему)
Akkusativ (винительный) – wen, was? (кого, что)

	
	Maskulina (м.р.)
	Feminina (ж.р.)
	Neutra (с.р.)
	Plural (мн.ч.)

	Nominativ
	der
	die
	das
	die

	Genitiv
	des
	der
	des
	der

	Dativ
	dem
	der
	dem
	den

	Akkusativ
	den
	die
	das
	die


Die starke Deklination
По сильному склонению склоняются все существительные кроме das Herz и большинство существительных мужского рода
Изменяется артикль в соответствии с родом и в Родительном падеже добавляется окончание – (e)s (не добавляется, если существительное оканчивается на –us (Organismus, Kommunismus))
Die weibliche Deklination
Все существительные женского рода. Только изменяется артикль.

Die schwache Deklination
По слабому склонению склоняются все остальные существительные мужского рода (люди и животные). 

Получают окончание –(e)n в косвенных падежах (это все, кроме именительного).

Так же по этому типу склоняются существительные:

· с суффиксом –е: der Junge, der Slawe, der Löwe
· утратившие суффикс –е в процессе развития языка: der Mensch, der Bär… (когда будут попадаться такие существительные, я буду указывать, что они склоняются по этому типу)

· с суффиксами: -ent, -ant, -and, -nom, -ist, -soph, -log, -loge, -graf, -et, -at, -it, -ot, -ard.

· !!! der Diamant, der Brilliant, der Foliant, der Konsonant, der Automat, der Komet, der Planet, der Obelisk, der Paragraph, der Telegraph, der Seismograph, der Satellit.

Ein Sonderfall der Deklination
В особом случае склонения существительные получают окончание –(e)n в косвенных падежах + -(е)s в родительном. Группа не большая, ее нужно знать наизусть.

das Herz, der Buchstabe, der Fels, der Friede, der Funke, der Gedanke, der Glaube, der Name, der Same, der Wille, der Schade.

Plural
-n in Dativ
кроме тех существительных, которые имеют в своей основе –n или образуют множественное число при помощи –(е)n или –s
Personalpronomen
	N
	ich
	du
	er
	es
	sie 
	wir
	ihr
	sie
	Sie

	G
	(meiner)
	(deiner)
	(seiner)
	(seiner)
	(ihrer)
	(unser)
	(euer)
	(ihrer)
	(Ihrer)

	D
	mir
	dir
	ihm
	ihm
	ihr
	uns
	euch
	ihnen
	Ihnen

	A
	mich
	dich
	ihn
	es
	sie
	uns
	euch
	sie
	Sie


